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Protokoll der Jahreshauptversammlung 2022 
 

Die ordentliche Mitgliederversammlung des Vereins „die brücke“ fand am Samstag, den 11.06.2022 um 

11:00 Uhr im Bürgerhaus statt. 

 

Es waren 52 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. 

 

Die Tagesordnung gliederte sich wie folgt: 

 

1. Begrüßung und Eröffnung 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Verabschiedung der Tagesordnung 

3. Berichte des Vorstands für die Jahre 2019, 2020 und 2021 

a. Rückblick auf die Pandemie 

b. Mitgliederzahlen 

c. Hilfeleistungen 

d. Projekt sozial-ökologisches Schuljahr 

4. Finanzbericht des Kassierers für die Jahre 2019, 2020 und 2021 

5. Bericht der Kassenprüfer für die Jahre 2019, 2020 und 2021 

6. Aussprache (TOP 4-6) 

7. Anträge  

8. Wahl eines Wahlleiters/ einer Wahlleiterin 

9. Neuwahl des Vorstands 

a. Wahl einer/eines Vorsitzenden 

b. Wahl einer/eines stellvertretenden Vorsitzenden 

c. Wahl einer Schriftführerin/eines Schriftführers 

d. Wahl einer Kassiererin/eines Kassierers 

e. Wahl von bis zu vier Beisitzer/innen 

10. Wahl zweier Kassenprüfer 

11. Ehrungen 

12. Verschiedenes 

 

 

TOP 1 - Begrüßung und Eröffnung 

 
Die Vorsitzende Sigrid Hilbig eröffnet die Jahreshauptversammlung und begrüßt die anwesenden 

Mitglieder, sowie als Gast für die Stadt Steinbach den 1. Stadtrat Lars Knobloch. Sie ist stolz über die 

heutige große Resonanz, aber auch, dass trotz der Pandemie eine Vielzahl der Mitglieder dem Verein 

die Treue gehalten haben. Sie erteilt Herrn Lars Knobloch das Wort. 

 

Herr Knobloch bedankt sich über die Einladung und er ist gerne gekommen, da er selbst jahrelanges 

Mitglied ist und „die brücke“ eine immense Bedeutung im Steinbacher Stadtleben innehat. Er lobt das 

große Engagement der Mitglieder und erinnert z.B. an das Sommerfest, das trotz der Pandemie 

ausgeführt wurde. Des Weiteren zählt er Projekte der Stadt Steinbach auf, wie z.B. die soziale Stadt, 

das Radwegekonzept, die Gründung der IGs (Interessengemeinschaften) oder auch das bald 

beginnende ISEK (Integriertes StadtEntwicklungsKonzept). 

 

Frau Hilbig bittet nun die Anwesenden sich zu erheben und um einen Moment der Stille, um an die 

Verstorbenen zu gedenken. 
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TOP 2 – Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Verabschiedung der 

Tagesordnung 

 

Die Einladung mit Tagesordnung zur Jahreshauptversammlung ist termingerecht erfolgt. 

Änderungswünsche zur Tagesordnung liegen keine vor. Die Beschlussfähigkeit der Versammlung wird 

festgestellt.  

 

 

TOP 3 – Berichte des Vorstands für die Jahre 2019, 2020 und 2021 

 

a. Rückblick auf die Pandemiezeit 

 

Frau Hilbig berichtet, dass die letzten zwei Jahre von der Pandemie geprägt waren und um die Sicherheit 

und Gesundheit der Mitglieder nicht zu gefährden, alle Hilfeleistungen und Veranstaltungen eingestellt 

wurden. 

Die Weihnachtsaktion 2020, bei der jedem Mitglied persönlich von einem Vorstandsmitglied eine Tafel 

Schokolade übergeben wurde, war ein Zeichen der Nähe und fand großen Zuspruch. Ebenfalls präsent 

war „die brücke“ im Rahmen des Programms „Steinbach Open Air light“ und hat Spaziergänge mit 

anschließendem Picknick angeboten. Die Spaziergänge wurden fortgesetzt und finden nun monatlich 

mit immer mehr Teilnehmer*innen statt. 2020 und 2021 wirkte man bei der Stadtrallye mit. 

Weiter berichtet sie von dem Sommerfest 2021, das nach einem Jahr Pause, unter den damals aktuellen 

Regeln stattgefunden hat. 

Im September 2021 konnten wieder Spieleabende stattfinden und seit dem Frühjahr 2022 auch wieder 

der Sonntagnachmittagskaffee. 

Um eine breitere Aufmerksamkeit zu erzeugen und auch jüngere Mitglieder zu gewinnen, wurde im 

November 2021 eine Vortragsreihe mit breitem Spektrum ins Leben gerufen. 

Eine Modernisierung der Homepage ist momentan in Arbeit. 

 

b. Mitgliederzahlen 

 

Die aktuelle Mitgliederzahl beläuft sich auf 372 und ist die letzten Jahre relativ konstant geblieben. 

 

c. Hilfeleistungen 

 

Aufgrund der Pandemie konnten keine Hilfeleistungen stattfinden und somit auch keine Statistik erstellt 

werden. 

 

Die Vorsitzende dankt noch einmal allen Helfern, v.a. dem Telefondienst und den Kaffee-Damen und 

bittet um Applaus. 

 

Um den Verein zu verjüngen, werden momentan verschiedene Projekte auf Machbarkeit, z.B. 

Hausaufgabenhilfe oder Lesepaten, überprüft. Sie appelliert an die Mitglieder Wünsche, Ideen und 

Anregungen, egal welcher Art an den Vorstand heranzutragen. 

 

d. Projekt sozial-ökologisches Schuljahr 

 

Das Projekt mit der Phormsschule konnte trotz der schwierigen Bedingungen stattfinden. Dafür gehen 

Lobesworte an Frau Andresen. Ebenfalls betont Frau Hilbig, dass „die brücke“ dieses Jahr viele 

Teilnehmer hierfür stellen konnte, appelliert aber auch zur Mitarbeit im nächsten Jahr. 
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TOP 4 – Finanzbericht des Kassierers für die Jahre 2019, 2020 und 2021 
 

Frau Mechthild Schneider trägt den Kassenbericht von 2019 und 2020 vor. Der Kassenbericht aus dem 

Jahr 2021 konnte aufgrund technischer Probleme nicht fertiggestellt werden und wird nachgereicht.  

Die Einnahmen 2019 betrugen 12091,31 € , davon 5744 € aus Spenden. Demgegenüber standen 

Ausgaben in Höhe von 7048,37 €.  

Die Einnahmen 2020 betrugen 7973,23 €. Demgegenüber standen Ausgaben in Höhe von 7489,25 €. 

Das Vermögen der „brücke“ beläuft sich am 31.12.2020 auf 26302,42 €, davon 16197,36 € auf dem 

laufenden Konto und 10105,07 € auf dem Sparkonto. 

 

 

TOP 5 – Bericht der Kassenprüfer 

 
Frau Claudia Wittek trägt den Bericht der Kassenprüfer vor. Die Kassen- und Buchhaltungsunterlagen 

wurden am 12.03.2020 für das Jahr 2019 von Frau Wittek und Frau Werning geprüft. Es haben sich 

keine Beanstandungen ergeben.  

Das Jahr 2020 wurde am 09.09.2021 von Frau Wittek allein geprüft, auch hier liegen keine 

Beanstandungen vor. 

Sie beantragt, dem gesamten Vorstand Entlastung für die Geschäftsjahre 2019 und 2020 zu erteilen. 

Diesem wird per Handzeichen, mit 3 Enthaltungen, zugestimmt. 

 

 

TOP 6 – Aussprache (TOP 4-6) 

 
Es gibt keine Wünsche zur Aussprache der bisherigen Tagesordnungspunkte. 

 

 

TOP 7 – Anträge 

 
Es sind keine Anträge eingegangen. 

 

 

TOP 8 – Wahl eines Wahlleiters/ einer Wahlleiterin 

 
Auf Vorschlag von Sigrid Hilbig wird der Stadtrat Jürgen Euler einstimmig zum Wahlleiter bestimmt. Er 

dankt für das Vertrauen und übernimmt das Amt.  

Es findet auf Wunsch von Frau Marion Starke eine geheime Wahl statt. Laut Satzung muss jedes Amt 

einzeln gewählt werden. Frau Schattka bittet um eine Vorstellung der Kandidaten und Kandidatinnen für 

die Vorstandsämter. 

 

 

 

TOP 9 – Neuwahl des Vorstands 

 

a) Wahl einer/eines Vorsitzenden 

Frau Sigrid Hilbig stellt sich wieder zur Wahl. Sie wird mit 47 JA-Stimmen und 5 NEIN-Stimmen 

im Amt bestätigt. Sie nimmt die Wahl dankend an. 

  

b) Wahl einer/eines zweiten Vorsitzenden 

Frau Gabriele Eilers wird vorgeschlagen. Sie wird mit 41 JA-Stimmen, 10 NEIN-Stimmen und einer 

Enthaltung gewählt. Sie nimmt die Wahl dankend an.  
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c) Wahl einer Schriftführerin/eines Schriftführers 

Frau Kerstin Hund stellt sich wieder zur Wahl. Sie wird mit 51 JA-Stimmen und 1 NEIN-Stimme 

wiedergewählt. Sie nimmt die Wahl dankend an.  

  

d) Wahl einer Kassiererin/eines Kassierers 
Frau Mechthild Schneider stellt sich wieder zur Wahl. Sie wird mit 51 JA-Stimmen und einer 

Enthaltung wiedergewählt. Sie nimmt die Wahl dankend an.  

  

e) Wahl von bis zu 4 Beisitzer/innen 

Es werden Tanja Dechant-Möller, Holger Heil, Karl-Heinz Jacob und Monika Müller 

vorgeschlagen.  

Tanja Dechant-Möller wird mit 49 JA-Stimmen, 1 NEIN-Stimme und einer Enthaltung gewählt. 

Holger Heil wird mit 51 JA-Stimmen und einer Enthaltung gewählt. 

Karl-Heinz Jacob wird mit 49 JA-Stimmen, 1 NEIN-Stimme und einer Enthaltung wiedergewählt. 

Monika Müller wird mit 51 JA-Stimmen und 1 NEIN-Stimme gewählt. 

Alle 4 Beisitzer nehmen die Wahl dankend an. 

 

 

 

TOP 10 – Wahl zweier Kassenprüfer 

 

Für das Amt der Kassenprüfer stellen sich Heino von Winning und Claudia Wittek zur Wahl. Sie werden 

in einer offenen Wahl einstimmig gewählt.  

 

 
 

TOP 11 – Ehrungen 

 
Frau Eilers übernimmt das Wort und ehrt die Gründungsmitglieder für 25 Jahre Mitgliedschaft bei der 

„brücke“. Danach werden die 39 Mitglieder namentlich aufgerufen und geehrt, die 1996 beigetreten sind. 

Im Anschluss werden die 19 Mitglieder namentlich aufgerufen und geehrt, die 1997 beigetreten sind. 

Aufgrund der Pandemie werden in diesem Jahr zwei Jahrgänge zur Ehrung vorgenommen. Die 

Anwesenden erhalten eine Urkunde und einen Ansteck-Pin. Den nicht Anwesenden wird die Urkunde 

und der Pin im Nachgang vom Vorstand übergeben. 

 

 

 

TOP 12 – Verschiedenes 

 

Giancarlo Cappelluti und Christine Lenz stellen als Sprecher der IG-Senioren ihre Arbeit vor. Herr 

Cappelluti berichtet, dass sie drei große Projekte planen. Als erstes möchte man im Oktober mit 

Unterstützung der Stadt eine Gesundheitsmesse auf die Beine stellen. Als zweites planen sie einen 

Fragebogen gezielt an Senioren zu verteilen und bitten um rege Teilnahme. Als drittes großes Projekt 

werden sie beim Stadtfest vertreten sein und stehen den Bürgern Rede und Antwort. Herr Cappelluti 

wünscht sich als Gründungsmitglied eine gute Zusammenarbeit zwischen der IG-Senioren und der 

„brücke“. 

 

Sigrid Hilbig lobt die Arbeit von Frau Lenz und Herrn Cappelluti und freut sich auf ein gutes Miteinander.  
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Zum Schluss weist die Vorsitzende noch auf die nächsten Termine hin: 

- Stadtfest am 18. und 19.06.2022 mit einem Stand im Vereinszelt 

- Spaziergang am 04.07.2022 

- Vortrag „Geschichte Steinbachs“ am 21.07.2022 

- Sommerfest am 28.08.2022 

- Stadtrallye am 18.09.2022 

 

Ein Helferfest ist für den Herbst geplant.  

  

 

Die Vorsitzende bedankt sich für das Vertrauen zur Wiederwahl, für das zahlreiche Erscheinen und 

beendet die Sitzung um 13:00 Uhr. 

 

 
 

 

 

 

1. Vorsitzende Sigrid Hilbig                                                                          Schriftführerin Kerstin Hund 


